



Comunicado 246

Tláhuac pide presupuesto de dos mil 900 millones de pesos

- “Tláhuac no es la orilla de la ciudad, es su corazón ambiental y es una de las raíces culturales más antiguas y más vivas”, afirmó la alcaldesa Araceli Berenice Hernández Calderón

28.11.25. Dentro del proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2026, la titular de la alcaldía Tláhuac, Araceli Berenice Hernández Calderón, se reunió en mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local, donde resaltó que más de la mitad del territorio de la demarcación es suelo de conservación, por lo que es vital como pulmón, espacio de recarga de mantos acuíferos y para el equilibrio ambiental de toda la Ciudad de México.

La presidenta de la comisión, diputada Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA) llamó a las personas participantes en esta comparecencia a dirigirse con respeto y ceñirse al tema presupuestal. Explicó que en este acto de rendición de cuentas se informaría cómo se han ejercido los recursos durante 2025 y el proyecto de presupuesto para atender las necesidades prioritarias en 2026.

La legisladora Patricia Urriza Arellano (MC) recordó que el año pasado el Congreso local incrementó 8 por ciento el presupuesto de esta alcaldía, pero las solicitudes de reencarpetado y bacheo aumentaron, particularmente mencionó la colonia Santa Cecilia. Pidió explicaciones del presupuesto participativo; cómo se utilizarán 130 mil pesos disponibles; del programa “Escuelas para la Vida”, con funcionarios que transmitieron un video desde Holanda; y de la estrategia de seguridad para que las personas de esta alcaldía tengan las condiciones de seguridad en su tránsito.

El diputado Ernesto Villarreal Cantú (PT) subrayó que el presupuesto anual de esta alcaldía se encuentra totalmente comprometido y los proyectos estratégicos avanzan según la normatividad; destacó la adquisición de vehículos operativos; realización de obras de reencarpetado e iluminación. Preguntó qué trabajos se realizan con el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social; los proyectos en que se usaron los recursos del Fondo Adicional de Alcaldías; y los proyectos de Presupuesto Participativo 2025. Reconoció el esfuerzo para administrar recursos y dar resultados, “cuando una autoridad acude con transparencia y voluntad de diálogo se fortalece la confianza pública y se consolida el trabajo realizado”.

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

La diputada Yolanda García Ortega (PVEM) expresó su respeto hacia la alcaldesa, y le presentó diversas quejas ciudadanas. Expresó que la violencia de género es el tema principal de las preocupaciones presentadas, preguntó las acciones y estrategias a implementar para prevenir y sancionar el acoso laboral; cómo garantizar que se cumplan los protocolos y el presupuesto destinado para eliminar la violencia contra las mujeres; y las líneas de acción prioritarias para fortalecer servicios básicos en las colonias con mayores rezagos.

El diputado Ricardo Rubio Torres (PAN) insistió en los acuerdos realizados para celebrar estas mesas de trabajo con alcaldes y alcaldesas, sin limitar la participación de las personas alcaldes y permitirles la libre y sana expresión de sus ideas, con base en sus resultados. Reconoció el avance en el gasto de esta alcaldía para evitar subejercicios, como sí ocurrió el año pasado, en que se subejercieron 24 millones de pesos, y preguntó cómo podrían ayudarle a mejorar en andamiaje legal. Pidió precisar algunas inconsistencias en los datos presentados en el informe, sobre presupuesto disponible, comprometido y avances en gasto de obra pública.

Al tomar la palabra, la legisladora Adriana Espinosa de los Monteros García (MORENA) reconoció que Tláhuac es una alcaldía compleja, con un buen avance de uso de recurso realizado; preguntó por el destino del presupuesto disponible, del fondo adicional recibido y cómo se seguirán las obras en proceso el próximo año. Reconoció que esta demarcación necesita acciones que fortalezcan la identidad y unión de sus comunidades, y requirió datos sobre los proyectos que se implementarán para impulsar la cultura, deporte y recuperación de espacios públicos.

Participación de la alcaldesa de Tláhuac

“Tláhuac es el corazón ambiental de la Ciudad de México, si Tláhuac falla, la ciudad lo resiente”, aseguró la alcaldesa Hernández Calderón, quien solicitó para el ejercicio presupuestal 2026 un recurso que asciende a 2 mil 900 millones de pesos.

Cantidad que prevé destinar para incrementar la calidad de vida de los más de 400 mil habitantes de esta demarcación territorial, con más seguridad, mejor infraestructura urbana y mayores oportunidades de bienestar para la gente.

En su exposición, señaló que en este año fiscal contó con un presupuesto de dos mil 249.93 millones de pesos, que se ha ejercido de la siguiente manera: 58 por ciento del capítulo 1000, 9 por ciento de recurso etiquetado, 17 por ciento recurso centralizado y 16 por ciento ejercicio directo.

En este sentido, detalló los rubros de gasto: seguridad, que permitió ubicar a esta alcaldía como la quinta más segura, drenaje, agua, movilidad, educación y bienestar con seis programas sociales (Salud para tu bienestar, Bienestar de las personas

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

con discapacidad, Colectivos culturales, Pueblos originarios, Apoyos funerarios y Fachadas lindas).

--oOo--